

RPI Bettendorf-Ilftal-Ruederbach  
68 rue du Chemin de fer, 68960 Ilftal  
Tél. : 03.89.07.94.32  
Courriel : [ce\\_0681587F@ac-strasbourg.fr](mailto:ce_0681587F@ac-strasbourg.fr)  
Site : <http://ilftal.toutemonecole.fr/accueil.html>

## Procès verbal Conseil d'école n°3 2024-2025

Bettendorf, le 24/06/2025  
(18h00 – 20h00)

### Présents :

**Professeurs des écoles** : Seiler Nathalie (PS-MS), Stemmelen Charles (CE1-CE2 directeur), Lavault Florence (CM1-CM2), Friez Hélène (GS-CP), Melody Stoesser (CM1-CM2 le vendredi, CE1-CE2 le mardi)

**ATSEM** : Baur Sandra, Schilb Marie

**AESH** : Céline Lukat

**Parents délégués** : Brand Céline (Titulaire), Stemmelen Lucile (Titulaire), Storck Nadège (Titulaire), Beltran Ludivine (Suppléante), Schmitt Baptiste (Suppléant)

**Représentants des municipalités** : Jean-Pierre Buisson (Maire de Ruederbach), Treuil Céline (adjointe à la mairie de Bettendorf), Eddy Pingenat (Adjoint à la mairie de Bettendorf), Gilles Litzler (Adjoint à la mairie d'Ilftal)

### Excusés :

Léa Mathern (CM1-CM2), Laure Amiot (GS-CP), Mme Céline Vidal-Olivier (Inspectrice de l'Education Nationale), Husser Marina (Titulaire), Golfier Christelle (Suppléante) Foltzer Sophie (Suppléante), Thibault Coquillat (ZIL), Lerdung Christian (Maire d'Ilftal), Zurbach Jean (Maire de Bettendorf)

## PREAMBULE

Le compte rendu du 2<sup>ième</sup> conseil d'école de l'année scolaire 2024/2025 est approuvé. Il est disponible sur le site de l'école.

## EVALUATION D'ECOLE, PROJET D'ECOLE, NOUVEAUX PROGRAMMES

La dernière partie de l'évaluation d'école s'est déroulée le jeudi 19 juin à Hirsingue. Ce fut la présentation par les évaluateurs externes de leurs observations. Des axes prioritaires d'actions ont été définis. Des recommandations dans la perspective du projet d'école ont été proposées. L'année scolaire 2025-2026 sera consacrée à la rédaction du nouveau projet d'école. Dans ce projet d'école figureront les différents objectifs à atteindre pour nos écoles dans les 5 années à venir. Les actions à mener pour atteindre ces objectifs seront fixées.

Par ailleurs, l'équipe enseignante a travaillé durant la 5<sup>ème</sup> période de l'année scolaire sur la mise en œuvre dans notre école des nouveaux programmes de C1 et C2. Ils seront mis en perspective avec le nouveau projet d'école.

Les nouveaux programmes pour le C3 seront mis en œuvre courant de l'année scolaire. Un renouvellement des manuels scolaires sera à budgéter pour l'année scolaire à venir.

## RENTREE 2025

L'école comptera pour cette rentrée 95 élèves :

14 PS 13 MS 14 GS 10 CP 7 CE1 12 CE2 13 CM1 12 CM2  
Soit 95 élèves au total : 41 en maternelle et 54 en élémentaire

La répartition, en concertation avec les enseignants, a été définie de la façon suivante :

Classe de PS- MS 27 élèves à Ruederbach avec Seiler Nathalie Atsem : Marie Schilb

Classe de GS-CP : 24 élèves à Ilftal avec Amiot Laure Atsem : Sandra Baur

Classe de CE1-CE2 : 19 élèves à Ilftal avec Maître Charles complément de direction : Melody Stoesser devrait être affectée

Classe de CM1-CM2 : 25 élèves à Ilftal avec Mme Mathern Léa

Mme Mathern étant actuellement en congé de maternité, le directeur a prévenu l'inspection afin de prévoir un ou une remplaçant (e) pour la rentrée. La personne n'a pas encore été désignée.

Nous avons fait le choix de ne pas rompre la continuité des niveaux malgré un déséquilibre dans les effectifs : dans toutes les classes les niveaux se suivent mais une classe est sous la barre des 20 élèves.

Pour la rentrée 2026-2027, il ne sera probablement plus possible de maintenir la continuité des niveaux dans les classes.

Le directeur remercie Mme Friez et Mme Lavault pour leur implication dans l'école et leur souhaite le meilleur dans leur nouvelle affectation.

Le directeur souhaite la bienvenue dans notre école à Mme Mathern et Mme Amiot.

Concernant la rentrée 2026, les invitations à la fête de l'école ont été envoyées aux parents des enfants nés en 2023. A voir ceux qui répondront à l'invitation.

Nous avons également évoqué une pré-visite de l'école pour lesdites familles : la date de la visite a été fixée au mardi 4 novembre 2025 après la classe. Les parents concernés seront prévenus par courrier par le directeur.

## PROJETS ANNEE SCOLAIRE 2025-2026

---

Plusieurs projets sont à l'étude pour l'année scolaire 2025-2026.

Un de ces projets est déjà retenu et validé. Il s'agit de la cocréation d'un spectacle musical (percussion chant) avec la troupe Pierre et Compagnie 90. 10 séances sont d'ores et déjà prévues, les dates ont été fixées. Un artiste viendra préparer avec les enfants de toute l'école (de la PS au CM2) un spectacle musical que l'on présentera le jour de la fête de l'école.

Le montant du projet s'élève à 2100 euros ; un acompte a été versé.

Le 2<sup>ème</sup> projet concerne les arts du cirque avec la compagnie du cirque Bobof.

Le principe sera la mise en place du chapiteau de la compagnie à Illtal pour une durée d'une semaine. Tous les élèves de l'école y pratiqueront les arts du cirque et un spectacle sera présenté par les enfants. Le responsable du cirque proposera également de présenter une partie de son spectacle. Une aide sera demandée pour le montage et démontage du chapiteau aux parents : les recettes de la buvette et /ou collation seront reversées à la coopérative scolaire.

Le projet se concrétise : le directeur a donné son accord verbal. Le directeur a déjà rencontré le responsable du cirque ; le lieu d'implantation du chapiteau a été défini avec le responsable du Cirque et Mr Lerdung (maire d'Illtal). Le directeur est en attente du devis détaillé : la semaine d'intervention, dernières modalités organisationnelles....

Le montant de ce projet s'élève à 3800 euros.

Sous l'impulsion de Mr Lerdung, les associations d'Illtal envisagent de proposer une fête de la rentrée le samedi 13 septembre 2025. Si le projet se concrétise et s'il y a des bénéficiaires, les associations concernées proposent de faire un don à la coopérative scolaire pour participer au projet Arts du cirque.

A définir, si le projet de fête de la rentrée se concrétise, comment l'école peut s'y associer : participation des familles à cet événement, petit 'stand' de vente de crêpes, gaufres...

Une réunion de préparation pour cette fête de la rentrée est prévue le mardi 1 juillet à 19h30 à la mairie d'Illtal. Le directeur assistera à cette réunion. Mesdames Brand Céline et Stemmelen Lucile proposent d'y assister également.

Le directeur avait travaillé sur un projet escalade avec la société Clim Up. Les enfants pratiqueraient l'escalade sur un mur à cordes et un mur à bloc à Wittenheim.

Le budget est conséquent 1235 euros par jour pour 2 classes hors transport.

Le directeur referra le point sur ce dossier avec les enseignantes à la rentrée.

Par ailleurs, les deux créneaux de natation ont été réservés pour la rentrée 2025 et un cycle cyclisme est prévu comme d'habitude en mai et juin 2026.

A ce sujet, le directeur signale qu'il est de plus en plus difficile d'organiser les séances de natation et de cyclisme (vélo, VTT). De ce fait, si de nouveaux parents ne prennent pas le

relai des anciens : il faudra probablement se réorganiser ; c'est-à-dire ne réserver qu'un seul créneau de natation pour une partie des élèves des classes élémentaires et annuler le cycle de VTT pour une partie des élèves.

Concernant l'activité VTT, le directeur demande s'il est possible de rapatrier du site de Ruederbach une série de vélos : draisiennes, tricycles, trottinettes.

En effet, l'intégralité des vélos du site d'Illtal avait été transférée sur Ruederbach lorsque tous les élèves de maternelle étaient à Ruederbach. Or, nous avons remarqué, lors de notre cycle de VTT, un manque de pratique du vélo par les enfants de GS.

Le cas échéant, il faudrait également vérifier l'état de fonctionnement de tous les vélos, voir s'il y a des réparations à effectuer et ou peut-être compléter par de nouveaux achats. Mme Seiler et Mr Buisson ont donné leur accord et s'occuperont de ce sujet.

Le directeur propose également d'inciter les enfants, dès la maternelle, à porter le casque lors des activités vélo dans la cour de l'école. L'idée serait que les enfants emmènent leur propre casque et le mettent pendant les récréations (s'ils font du vélo). La proposition a été validée.

## FETE DE L'ECOLE

---

Les préparatifs suivent leurs cours, les derniers détails sont en passe d'être bouclés.

Les élèves et les enseignants donnent chaque jour le meilleur d'eux-mêmes pour présenter le plus beau spectacle possible !

La date du vendredi 26 juin 2026 est déjà posée pour la prochaine fête de l'école.

Le spectacle sera cocréé avec Julien de la troupe Pierre et Compagnie 90.

## SECURITE

---

Mme Laignel, assistante de prévention après de la DASEN, et Mr Giorgetti référent de sûreté gendarmerie, sont venus faire un état des lieux des bâtiments de l'école sur le site d'Illtal.

Leur rapport a été transmis à Mr Lerdung (Maire d'Illtal).

Les éléments relevés ont été consignés par le directeur dans le document unique d'évaluation des risques (DUER).

En fonction de ce rapport, le maire et le directeur ont priorisé les travaux à mener afin d'améliorer la sécurité de tous dans les bâtiments de l'école.

Des mesures ont déjà été prises par Mr Lerdung : l'accès à la cour de l'école par le portail (qui s'ouvrait facilement de l'intérieur ou de l'extérieur) a été sécurisé.

Il faudrait également mettre en place deux verrous à molette au niveau des portes d'entrées du bâtiment (verrouillables et ouvrables facilement de l'intérieur sans clé) car

actuellement les portes extérieures ne sont pas verrouillées pour faciliter l'accès des enfants aux toilettes notamment.

Mr Litzler signale également que des démarches ont été entreprises en vue de la réfection du mur de la cour de l'école d'Illtal.

Suite à cette visite, le directeur va également retravailler avec l'équipe enseignante les PPMS (Plan Particulier de Mise en Sureté) afin de les rendre plus efficaces.

Par ailleurs, le troisième exercice incendie de l'année scolaire est programmé sur les deux sites le jeudi 3 juillet 2025

## DEMANDES ET INVESTISSEMENTS

---

Le directeur réitère sa demande de mise en place d'un boîtier appelé Froggy (certifié 'Education nationale' de meilleure qualité que le contrôle parental dont nous disposons) qui limite l'accès à internet des enfants. Cela concerne les ordinateurs de la classe mobile.

De même, le directeur réitère sa demande d'installation d'un vidéo projecteur ainsi qu'un tableau blanc dans la salle de classe des CM1-CM2 sur le site d'Illtal. En effet, seule cette salle de classe n'en dispose pas.

Le directeur demande si la mise en fonction du nouvel arrêt de bus à Oberdorf (qui avait été repoussée en raison des travaux de voirie à Ruederbach et Illtal), se fera bel et bien pour la rentrée 2025 (angle de la rue du moulin et de la rue de Riespach. ; trajets retours ; horaires 11h27 et 16h02).

Le directeur réitère également sa demande d'un panneau d'affichage pour l'école sur le site de Ruederbach. Mr Buisson indique que le panneau d'affichage est arrivé (en attente de fixation).

Charles Stemmelen  
Directeur du RPI

